

Anfrage der CDU-Ratsfraktion
öffentlich

Datum
20.06.2023

Nummer
F0200/23

Absender

CDU-Ratsfraktion

Adressat

Oberbürgermeisterin
Frau Simone Borris

Gremium
Stadtrat

Sitzungstermin
22.06.2023

Kurztitel

Übertretung von Verkehrsvorschriften

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Borris,

In der Landeshauptstadt Magdeburg gibt es viele Verkehrszeichen und Lichtsignalanlagen. Oft werden sie, z.B. an Baustellen, mobil aufgestellt. Leider halten sich einige Verkehrsteilnehmer nicht an Beschilderungen und übertreten damit eine Verkehrsvorschrift. Zum Beispiel: An der Cracauer Wasserfallbrücke gibt es mit der Einrichtung der Baustelle das Verkehrszeichen (239) – StVO Sonderweg Fußgänger. Das bedeutet, dass Fahrradfahrer absteigen müssen. Dennoch gibt es fast durchweg Übertretungen (siehe Fotos in der Anlage). Ältere Menschen (auch mit Rollatoren) oder Kinder werden von einigen Radfahrern angepöbelt oder mittels Klingelzeichen zum Ausweichen genötigt. Gerade im sehr engen Baustellenbereich kommt es zu Konflikten.

Darüber hinaus gibt es in Magdeburg regelmäßig sehr viele Übertretungen (bedauerlicherweise von vielen Radfahrer) bei roten Ampeln. Zum Beispiel an den Ampelanlagen Julius – Brehmer – Straße/ Breiter Weg; am Krökentor/Breiter Weg; Herrenkrugstraße/Tessnowstraße (beim Nemo) oder Brückstraße/Zuckerbusch. Insbesondere Radfahrern ist es teilweise egal, ob Kinder an Lichtsignalanlagen stehen und warten. Die Vorbildfunktion ist dann nicht vorhanden und es kann passieren, dass sich Kinder dies als schlechtes Vorbild nehmen und auch über Rot laufen/fahren.

Dazu frage ich die Oberbürgermeisterin:

1. Werden für die Sicherheit an der Cracauer Wasserfallbrücke Kontrollen für die Einhaltung des Verkehrszeichens (239) – StVO Sonderweg Fußgänger durchgeführt?
2. Was unternimmt die Stadt Magdeburg in Zusammenarbeit mit der Polizei gegen Rotlichtverstöße von Verkehrsteilnehmern? Wie viele Verstöße wurden im vergangenen Jahr 2022 geahndet?
3. Wann und wo hat das Ordnungsamt der Stadt im vergangenen Kalenderjahr 2022 und in diesem Jahr 2023 in Fußgängerzonen Radfahrer bzw. die Einhaltung der StVO in diesen Zonen kontrolliert?
4. Welche Art und wie viele Verstöße wurden dabei festgestellt?
5. Wird von Seiten des Ordnungsamtes angedacht, dass Streifenfahrten des Ordnungsamtes auf dem Fahrrad durchgeführt werden und gezielt die Einhaltung der StVO durch Radfahrer kontrolliert wird?

6. Inwieweit kann die Stadt Magdeburg den ADFC und ADAC als Partner gewinnen (Kampagne), um für die Einhaltung der StVO und die Beachtung von Verkehrszeichen und Lichtsignalanlagen zu werben?

Ich bitte um eine kurze mündliche Antwort und eine ausführliche schriftliche Stellungnahme innerhalb der vorgegebenen Frist.

Manuel Rupsch
Stadtrat CDU-Ratsfraktion

Anlage:

Fotos Cracauer Wasserfallbrücke

